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陳家駒煽內亂推「獨」
政界批腦殘促嚴打

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「港獨」分子一直試圖乞求外部勢力介入香港事務，

甚至鼓吹外國武力侵略中國。「港獨」組織「學生獨立聯盟」召集人陳家駒雖然已經

幾廿歲人，但依然好多幻想。佢近日喺接受傳媒訪問時聲稱，要迫使英國政府證明中

國「違反中英聯合聲明」，屆時香港可「歸」英國或交由聯合國「保管」，然後再舉

行「獨立公投」，又稱中國中央政府很可能在「20年內倒台」，屆時美英兩國亦將願

意「扶植香港建立獨立政權」。政界人士批評，陳家駒言論瘋狂，亦令人憂心他會對

年輕人造成不良影響，呼籲特區政府正視這些「港獨」組織的問題，盡快加強執法。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首林鄭月
娥前日抵達瑞士，準備出席在達沃斯舉行的世
界經濟論壇年會。她連日與瑞士官員、銀行
界、創科界人士及紐約證券交易所主席會面，
介紹香港在各方面的最新情況，期望與世界各
地加強交流合作。她續指，兩地銀行界組織去
年簽署推廣私人財富管理的備忘錄，期望兩地
合作開拓亞洲的財富管理業務，用好粵港澳大
灣區機遇。
林鄭月娥前日上午抵達瑞士蘇黎世，在財政

司司長陳茂波陪同下，與蘇黎世市長Corine
Mauch會面。
她表示，瑞士和香港的商貿關係一直密切，

而香港與蘇黎世同屬國際金融中心，兩地可互
相借鏡，又分享了香港在金融、創新科技、設
計及智慧城巿方面的最新情況，期望兩地在這
些範疇及青年交流方面加強合作。
一行其後出席由瑞士銀行家協會舉辦的午餐

會。林鄭月娥與瑞士聯邦國際金融事務秘書處
國務秘書 Jrg Gasser、瑞士銀行家協會主席
Herbert Scheidt及一眾協會成員代表，就金融
科技、私人財富管理、中國內地金融市場開
放、「一帶一路」建設等議題交換意見。
林鄭月娥表示，特區政府除了會履行「服務

提供者」及「監管者」的責任，亦會做好「促
成者」和「推廣者」的角色，為包括金融業在
內的各行業在香港發展創造有利環境。
她續指，瑞士銀行家協會與香港私人財富管

理公會去年1月簽署有關推廣私人財富管理的
諒解備忘錄，期望兩個機構在現有的良好基礎
上，合作開拓亞洲區內的財富管理業務，和用
好粵港澳大灣區機遇。

午後，一行轉往達沃斯，並在晚上出席以人工智能為主
題的晚宴。林鄭月娥向出席的創科企業代表表示，香港致
力推進創科發展，特區政府在過去18個月已投放了100億
美元，推出多項創科計劃和措施，包括在香港科學園建設
兩個世界級科技創新平台，分別專注於醫療科技和人工智
能及機械人技術。

歡迎創科界利用港平台
她歡迎瑞士創科企業和初創企業、科學家、科研人員和

發明家等積極考慮利用該兩個平台，與香港攜手合作，共
同開拓人工智能和其他科技的未來。
林鄭月娥昨日上午和陳茂波與美國醫學科學院院長曹文

凱會面，了解美國醫療科技的最新發展，之後與紐約證券
交易所主席Stacey Cunningham會面，就證券業的最新發
展交換意見和探討合作空間。
她表示，香港和紐約都是國際金融中心，香港交易所和

紐約證券交易所去年的首次公開招股集資額均位居全球前
列，期望兩地在相關範疇加強交流和合作。

陳家駒在接受台灣網媒「關鍵評
論網」訪問時聲稱，當美國通

過所謂《香港人權與民主法》後，就
可以迫使英國政府處理中國「違反中
英聯合聲明」的問題，屆時將可「還
原」聲明未生效之前，令香港可
「歸」英國或交由聯合國「保管」，
然後再舉行「獨立公投」。

誘英美介入建「傀儡政權」
他續稱，「公投」的前設是「中共
先倒台」，所以要爭取在「戰爭」前
取回香港的「自治權」，或先由英國
「保管」，然後由美英兩國「扶植香
港建立獨立政權」，又稱香港金融中
心的地位是吸引英美兩國「協助」的

誘因。
陳家駒聲言，只要美國「強硬出

手，其他西方國家就會跟隨：「甚至
如果我們（香港）已成為『獨立主
體』，可以學習波蘭般出錢，聘請美
軍做維和動作也有可能。但是需要在
『戰亂』前，搞好香港的『自治』，
先有『自決權力』保護返自己的地
方。」
民建聯立法會議員陳恒鑌在接受香

港文匯報訪問時質疑，陳家駒已經腦
殘，並慨嘆這些鼓吹「港獨」的90後
年輕人，一直在長期安定繁榮的舒適
環境下成長，從未經歷過戰亂、家破
人亡之苦，所以感到「身痕」，才講
提出這種瘋狂及不負責任的言論。

他相信，只有一小撮激進者才會有
這些離經叛道的思想，相信廣大年輕
人不會認同。
工聯會立法會議員何啟明指，所謂
香港由英國「重新管理」，簡直是天
方夜譚。事實上，英國現在因脫歐一
事已經「自身難保」，而戰爭只會令
生靈塗炭，人民所受的傷害難以彌
補，所有人都渴望能夠安居樂業，相
信只有陳家駒等「港獨」分子才會希
望在自己的家園有戰爭。

言論瘋狂恐誤導年輕人
他強調，這些「港獨」分子的言

論，證明時下部分香港年輕人在欠
缺國民教育的情況下，對自己國

家、家園等缺乏愛護之情。針對這
些瘋狂言論，政府應該盡快加強執
法，避免這些「無質素」的人影響
下一代。
青年民建聯主席顏汶羽對「港獨」

分子的「戰爭論」感到震驚。他強
調，任何情況都應該以理性、務實及
和平的方法進行協商，所有人都不想
戰爭發生，以免造成生靈塗炭，影響
幾代人。
他批評，陳家駒發表所謂「戰爭

論」來帶出其「港獨」主張，令人憂
心及痛心。香港市民不希望討論「港
獨」，更不希望看到戰爭，胡言亂語
會破壞社區的和諧，以至影響整個香
港社會的穩定。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）可
申領高達4,000元的「關愛共享計
劃」由前日開始派發表格，不少派
發點到下午已經派罄。有人認為手
續繁複，需提交多份證明文件，還
需要自帶白紙以列印表格。署理行
政長官張建宗昨日強調，政府會靈
活處理申請人的需要，並已要求多
印表格，讓各派發點都有足夠供
應。
張建宗昨日出席行政會議前表

示，「關愛共享計劃」的申請手續
已盡量簡化，申請者只需提交身份
證明、住址證明及銀行戶口證明，
希望社會明白政府要在用家的方便
與公帑的有效管理和應用中取得平
衡，「我們不能夠什麼資料都不看
便批出 4,000 元 ，這有一定難
度。」
他續說，已要求負責人員在處理

申請的過程中，盡量靈活處理申請
人的需要，例如表格短缺的問題，
他已經要求多印表格，讓派發點有
充裕供應，真正做到利民便民，達

到「關愛共享計劃」的宗旨。針對
有申請人在表格派完後才到達派發
點，被要求帶備白紙在網上列印表
格，「這是說不過去的。」
至於不設網上申請，張建宗坦言

曾經考慮過此做法，但財經事務及
庫務局指需要建立系統，需時可能
長達18個月，加上政府需要就項目
招標，處理投標也需要時間，結果
會拖延派發，「所以我們決定盡量
簡化，用一個這樣的方法，希望大
家諒解，我們的出發點都是希望利
民便民而已。」
他重申，提高長者綜援申領年齡

的門檻，目的是要釋放人口的勞動
力，正領取長者綜援的60歲至64歲
組群完全不會受到新政策的影響，
而政府已於上周推出額外措施，包
括提供就業支援補貼，而有關人士
還享有1,800多元的租金津貼，並繼
續享有公共醫療服務，政府亦會提
供配套協助他們就業，包括可參加
現行的中高齡就業計劃，及僱員再
培訓局的課程等。
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特區政府派錢
4,000元被指申請
手續繁複。為
此，多個建制派
政黨近日都積極

落區，為市民解難釋疑。民
建聯九龍西立法會議員、深
水埗區議員鄭泳舜，前晚聯
同當區議員劉佩玉、社區幹
事陳龍傑在石硤尾舉辦講

座，邀請資助事務處職員到
場講解。在過程中，他們發
覺申請過程有許多細節的問
題。為此，他們承諾繼續致
力幫忙街坊處理安排。
民建聯社會福利發言人、立

法會議員梁志祥，昨日亦聯同
社區幹事司徒駿軒拍片，為大
家講解申請手續。

■香港文匯報記者 陳川

民記辦講座拍片教市民攞4000
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■鄭泳舜等向市民講解申請手續。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）署
理行政長官張建宗昨日表示，明日將
與反對派議員就調高申領長者綜援合
資格年齡一事會面，希望透過坦誠對
話「做好件事」。反對派聲言，他們
要約見的是行政長官林鄭月娥，而非
「署理特首」或政務司司長，是次由
張建宗與他們會面是「故意貶低」反

對派，故他們只會派7名代表出席。

毛孟靜不赴約「呱呱嘈」
張建宗昨晨出席行政會議前表示，

前日已去信邀請反對派議員明日就長
者綜援的問題會面，以集思廣益、做
好溝通工作，期望雙方坦誠對話，
「大家做好件事」，希望他們應邀出

席。
反對派就決定派出社福界邵家臻、

工黨張超雄、公民黨楊岳橋及郭家
麒、「議會陣線」朱凱廸、民主黨涂
謹申和鄺俊宇7人出席。「民主派會
議」召集人毛孟靜稱不會出席，更聲
言由張建宗約見他們的做法是「故意
貶低」反對派，惟由於這是重要民生

議題，為免令外界以為他們是意氣之
爭，他們才決定赴約。邵家臻則稱，
與特首會面和「與署理特首會面」是
「兩回事」、「降呢」，他們會繼續
約見特首林鄭月娥。
張建宗其後在回應時表示，「我尊重

他們的最後決定，但我這個誠意邀請是
存在的。我是任何時間、任何地點，都
很樂意與他們溝通。任何時間，並不只
是這個議題，任何議題我都很樂意大家
溝通，加強大家的聯繫。」

政府誠邀商「長綜」反對派反屈降呢

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反
對派近年動輒提出司法覆核，企圖藉
此阻撓香港融入國家發展大局，早前
就「一地兩檢」安排提出的司法覆核
正是一例。終審法院前常任法官烈顯
倫日前評論有關事件時批評，該案件
完 全 是 「 一 場 鬧 劇 （a total
farce）」，認為事件是法律言詞的爭
拗淹沒常識，並批評如果法官一聲令
下，就可廢止一項經多年討論、耗資
百億的基建，將會是一種暴政。
烈顯倫日前在其新書發佈會上演
講，其間談及香港近年有關法治的爭
拗。談到「一地兩檢」安排的司法覆
核時，他形容這原本只是4個人的
覆核，最終演變成大規模的56頁判
詞，有關處理完全違反常識，亦表明

了法庭程序的空洞。
他認為，如果有關案件遵守了法律

規則，法官在處理這個案件時的第一
個考慮，應該是實際的補救辦法。他
強調，普通法之所以有效，是因為它
一向着重務實性。
烈顯倫強調，「有濟助方為權利」

（there is no wrong without a reme-
dy），但香港法院在過去20多年裡，
漸漸地失去了有效性，並批評目前法
庭訴訟往往被律師爭論主導，真正議
題和常識均被淹沒。

倘法官可廢止 裁決如「暴政」
就「一地兩檢」安排，烈顯倫指

出，這是經過政府細緻討論、全國人
大常委會通過決議確認，及香港立法

會通過的安排。如果有關司法覆核勝
訴，意味這斥巨資興建的基建，會被
一位法官廢止，情況猶如「頒佈王
令」，完全不符普通法原則，「這是
怎樣的一種暴政？」

人大決定對法庭有約束力
烈顯倫並強調，全國人大常委會的

決定對香港法庭有約束力，但有關案
件卻就此作出爭辯，甚至請來兩名專
家就此問題做證，又批評在「決定」
還是「釋法」這微細問題上爭論，完
全是一場鬧劇。
同場的香港大學法律學院教授陳文

敏聲稱，法官不應考慮判決會導致什
麼後果，而應確保政府行為「合
法」，烈顯倫回應指，以「合法性」

為名，可以摧毀社會上所有制度，並
質問道：「這樣你是一個律師，還是
一個革命家？」

「公審」UGL事件極不公
烈顯倫亦談到UGL事件。就律政
司早前基於事件證據不足而不檢控前
特首梁振英，惟反對派繼續「公審」
有關事件和人物，他批評這做法「極
度不公平（grossly unfair）」，因為
事件中無任何經法庭證明的事實，亦
無人給予證供或在法律下宣誓，由傳
媒或公眾去「討論」某人應否被檢
控，是不恰當的做法。
他直言，如果社會認為應就檢控與

否、定罪與否作公開辯論，這將會是
香港非常悲哀的一天。

烈顯倫：覆核「一地兩檢」是鬧劇

究竟「本
土派」可以
人前人後兩
個樣成點
呢？好耐以
前當「狗
主」黃毓民
仲係立法會
議員嗰陣，
曾經怒罵前
財爺薯片叔（曾俊華），仲話佢「講一套做一套」、「善
財難捨，冤枉甘心」咁話。但家冇咗個議席就同薯片叔
有講有笑，真係「今天的我打倒昨天的我」嘞。
facebook專頁「剷爆左膠」日前踢爆狗主以前做議員嗰

陣，曾經喺facebook出過一個叫《曾俊華，請你還富於全
民！》嘅post（見圖），當時狗主大鬧薯片叔「講一套做
一套」，因為嗰陣2016年嘅時候，各項津貼由2015年嘅
「三糧」減為「雙糧」，同時停止提供公屋免租優惠。
狗主當時仲話：「生活拮据的公屋住戶，以往每年都依

靠財政預算案的免租優惠渡過時艱，今年經濟由盛轉衰，
公屋住戶更加需要政府的支援，曾俊華卻在此時背棄他
們，本辦事處對此表示強烈譴責！」
嘩！咁鬼勞氣，大家一定以為狗主同薯片叔不共戴天

啦，點知轉身射個三分波，事隔兩三年薯片叔竟然上埋狗
主個「賣台（MyRadio）」度做嘉賓，同狗主一齊論政，
變到樂也融融咁。「剷爆左膠」都揶揄，根本就係「戲一
場」，仲曲道薯片叔咁「有氣量」，唔止做「民主之
父」，做埋「本土之父」都仲得。
成班向來不滿狗主嘅網友梗係都加入恥笑行列啦。「Sam-

uel Lam」就話狗主係「密通匪類」。「Peter Chu」就燒埋
其他人嗰疊話：「唉，係咁架（㗎）啦，長毛（梁國雄）夠
同曾鈺成勁老友啦……道理一×樣。」
「Gregory Lai」就感嘆：「政治從來都係一場show，尤
其議會同所謂時事評論員。」「林方」就恥笑狗主：「今
天的碌×打倒昨天的碌×。」■香港文匯報記者 馬壯

無咗議席懶扮嘢
狗主薯片好老友
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■林鄭月娥在瑞士蘇黎世與瑞士銀行家協會代表進行午餐
會議。

■陳家駒將
「關鍵評論
網」嘅訪問
放 上 自 己
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